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GERAL 

PF prende militares 
suspeitos de 
planejar matar Lula 
e Alckmin em 2022

Militares planejaram 
matar Moraes em QG

General preso por tentar golpe foi 
homenageado pela Câmara do Rio

  CIDADES 

Policiais envolvidos no plano “Punhal Verde e Amarelo” – que visava assas-
sinar o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), o ministro do STF Alexandre 
de Moraes, e o vice-presidente Geraldo Alckmin (PSB) – montaram um 
“quartel-general” em áreas específicas de Brasília para coordenar as ações 

A Polícia Federal (PF) deflagrou na 
terça-feira (19) uma operação para 
desarticular organização criminosa 
responsável por planejar um golpe 
de Estado para impedir a posse do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
após o pleito de 2022. O plano 
incluía o assassinato de Lula e do 
vice-presidente Geraldo Alckmin.

O Rio de Janeiro apresenta 5.570 
vagas de emprego, estágio e Jovem 
Aprendiz para diferentes áreas  níveis 

Rio começa a 
semana com mais 
de 5,5 mil vagas de 
emprego e estágio

OPORTUNIDADES

Ícone do jazz 
internacional

Caderno g 

Pela primeira vez, as noites paulista e 
carioca vão receber a maior estrela russa 
do Jazz internacional. Comandando pelo 
mundialmente conhecido saxofonista 
Igor Butman  as apresentações com a 
Moscow Jazz Orchestra (MJO) Sem Gabigol, Flamengo 

avalia opções de ataque 
para partida em BH

O Flamengo ainda luta nos bastidores para ter Bruno Henrique 
contra o Cuiabá, nesta quarta-feira, às 19h (de Brasília). Só o terá 
se conseguir efeito suspensivo, algo que o Rubro-Negro já pediu 
junto ao Superior Tribunal de Justiça Desportiva (STJD). Gabigol, 
ainda afastado pelo departamento de futebol devido a atitudes 
tomadas após a conquista da Copa do Brasil, é ausência certa. 
Bruno Henrique pegou gancho de dois jogos pela expulsão na 

semifinal da Copa do Brasil. 

Rio tem meta de
até 2030 reduzir 
o número de pobreza
Também faz parte do compromisso firmado pelo governo do Rio 
ampliar o acesso ao sistema nacional de proteção social para as 
pessoas abaixo da linha da pobreza e em vulnerabilidade social

PÁGINA 10

Enquanto líderes mundiais discutiam 
estratégias para o combate à fome no 
G20, o governo do Rio de Janeiro anun-
ciou metas para reduzir pela metade 
a pobreza monetária e não monetária 
no estado até 2030. Essas ações foram 
detalhadas durante o evento *Conexão 
2030*, promovido pelo G20 Social, que 
debateu maneiras de enfrentar a fome 
e a desigualdade globalmente.  
— Não há desenvolvimento onde há 
fome. Por isso, estamos ampliando o 
alcance da nossa rede de proteção para 
garantir que a população tenha mais 

acesso a uma alimentação digna e sub-
sidiada — afirmou o governador Cláudio 
Castro.   O Rio de Janeiro é signatário do 
Pacto Global da Agenda 2030, da ONU, que 
visa combater a fome e reduzir desigualda-
des. O governo estadual comprometeu-se 
a ampliar o acesso ao sistema nacional de 
proteção social para aqueles abaixo da 
linha da pobreza e em situação de vul-
nerabilidade.   Ações e metas concretas 
Atualmente, os programas estaduais ofe-
recem 53 mil refeições diárias por meio de 
iniciativas como o Restaurante do Povo, 
o Café do Trabalhador e o RJ Alimenta. 

Esporte Nacional

JUIZ NEGA ISENÇÃO JUIZ NEGA ISENÇÃO 
DE PEDÁGIO PARA DE PEDÁGIO PARA 
OS MORADORES DE OS MORADORES DE 
MANGARATIBAMANGARATIBA

 BAIXADA

A ação judicial (Civil Pública) que a prefeitura de Mangaratiba moveu para 
resolver a questão sobre a isenção de cobrança de pedágio na Rio-Santos (em 
Conceição de Jacareí) para moradores teve uma decisão PÁGINA 4

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG 5

PÁGINA 2

PÁGINA 4

PÁGINA 4

PÁGINA 3

O governador Cláudio Castro durante o Encontro Estratégico de Combate à Fome — Foto: Divulgação
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O presidente da Vene-
zuela, Nicolás Maduro, 
ordenou na segunda-

-feira (18) que a agência regu-
ladora de telecomunicações do 
país, Conatel, notificasse o Tik-
Tok para remover, em 72 horas, 
conteúdos virais relacionados 
a desafios que, segundo ele, 
resultaram nas mortes de duas 
crianças. A primeira morte foi 
de uma menina de 12 anos, 
que teria ingerido um medica-
mento após seguir um desses 
desafios. A segunda vítima foi 
um jovem de 14 anos, também 
envolvido em um desafio do 
TikTok, conforme relatado pelo 
ministro da Educação, Héctor 
Rodríguez.
Maduro afirmou que a respon-
sabilidade pelas mortes recai 
sobre a plataforma, acusando 
o TikTok de disseminar esses 

conteúdos perigosos. A ordem 
foi dada à Conatel para comu-
nicar imediatamente a plata-
forma e exigir que ela retire 
os desafios do ar na Venezuela 
dentro do prazo estipulado. O 
presidente alertou que, caso o 
TikTok não cumpra a exigên-
cia, tomará "a medida mais 
severa" contra a rede social, 
sem detalhar quais ações 
seriam tomadas.
Investigações indicam que a 
menina de 12 anos participou 
de um desafio em que os par-
ticipantes deveriam ingerir 
um medicamento para con-
trolar convulsões e ataques 
de pânico, com a intenção de 
adormecer primeiro. O Tik-
Tok ainda não se pronunciou 
sobre o caso.
Além disso, Maduro havia orde-
nado em agosto o bloqueio 

temporário do X (anterior-
mente Twitter) na Venezuela, 
acusando opositores de usa-
rem a rede para gerar confusão 
após as eleições presidenciais 

de 28 de julho. O X foi desblo-
queado para algumas opera-
doras privadas, mas continua 
inacessível para os clientes da 
estatal Movilnet.

Maduro dá 72 horas para TikTok retirar 
desafios do ar após mortes de duas crianças 

O número de leitos de 
UTI no Brasil cresceu 
52% na última década, 

passando de 47.846 em 2014 
para 73.160 em 2024. A maior 
alta ocorreu entre 2021 e 
2022, durante a pandemia de 
covid-19, conforme aponta o 
estudo "A Medicina Intensiva 
no Brasil: perfil dos profissio-
nais e dos serviços de saúde", 
divulgado pela Associação de 
Medicina Intensiva Brasileira 
(Amib).
Apesar do aumento, a Amib 
destaca que a distribuição de 
leitos continua sendo "grave-
mente desigual", tanto territo-
rialmente quanto socialmente. 
Em 2024, 51,7% dos leitos de 
UTI estão na rede pública 
(SUS), atendendo 152 milhões 
de pessoas, enquanto 48,3% 
estão na rede privada, aten-
dendo 51 milhões de benefi-
ciários de planos de saúde. A 
disponibilidade de leitos é de 
24,87 por 100 mil habitantes 

no SUS, e 69,28 por 100 mil 
na rede privada, evidenciando 
uma grande disparidade.
Além disso, o estudo aponta 
diferenças significativas 
entre as regiões brasileiras. O 
Sudeste possui 42,58 leitos por 
100 mil habitantes, enquanto 
o Norte tem 27,52. 19 dos 27 
estados estão abaixo da média 
nacional de 36,06 leitos por 
100 mil habitantes, com des-
taque para Piauí (20,95) e Dis-
trito Federal (76,68).
Quanto aos intensivistas, o 
número de médicos especia-
lizados cresceu 228% entre 
2011 e 2023, somando 8.091 
especialistas. No entanto, 
a distribuição é desigual: o 
Sudeste tem 6.239 intensivis-
tas, enquanto o Norte conta 
com apenas 348. A densidade 
de intensivistas nas capitais é 
cinco vezes maior do que nas 
demais cidades, mostrando 
um desequilíbrio regional na 
oferta de profissionais.

Leitos de UTI aumentam 
52% em 10 anos, mas 

distribuição é desigual

PF prende militares 
suspeitos de 

planejar matar Lula 
e Alckmin em 2022

A Polícia Federal 
(PF) deflagrou na 
terça-feira (19) 
uma operação 
para desarticular 

organização criminosa respon-
sável por planejar um golpe de 
Estado para impedir a posse 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva após o pleito de 2022. 
O plano incluía o assassinato 
de Lula e do vice-presidente 
Geraldo Alckmin.
"Foi identificada a existência 
de um detalhado planejamento 
operacional, denominado 
“Punhal Verde e Amarelo”, que 
seria executado no dia 15 de 
dezembro de 2022, voltado 
ao homicídio dos candidatos à 
Presidência e Vice-Presidência 

da República eleitos".
Os criminosos também plane-
javam restringir o livre exercí-
cio do Poder Judiciário. “Ainda 
estavam nos planos a prisão 
e a execução de um ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), que vinha sendo moni-
torado continuamente, caso o 
golpe de Estado fosse consu-
mado”, destacou a PF.
Em operação deflagrada em 
fevereiro, a PF já investigava 
um grupo que atuou na tenta-
tiva de golpe de Estado e que 
monitorava o ministro Alexan-
dre de Moraes.
“O planejamento elaborado 
pelos investigados deta-
lhava os recursos humanos 
e bélicos necessários para o 

desencadeamento das ações, 
com uso de técnicas opera-
cionais militares avançadas, 
além de posterior instituição 
de um ‘gabinete institucional 
de gestão de crise’, a ser inte-
grado pelos próprios investiga-
dos para o gerenciamento de 
conflitos institucionais origina-
dos em decorrência das ações.”

MANDADOS
A Operação Contragolpe já 
cumpriu cinco mandados de 
prisão preventiva, e cumpre 
ainda três mandados de busca 
e apreensão e 15 medidas cau-
telares diversas, que incluem a 
proibição de manter contato 
com demais investigados; a 
proibição de se ausentar do 

país, com entrega de passa-
portes no prazo de 24 (vinte 
e quatro) horas; e a suspen-
são do exercício de funções 
públicas.
O Exército Brasileiro acom-
panhou o cumprimento dos 
mandados, que estão sendo 
efetivados nos estados do 
Rio de Janeiro, de Goiás e do 

Amazonas, além do Distrito 
Federal.
“As investigações apontam 
que a organização criminosa 
se utilizou de elevado nível de 
conhecimento técnico-militar 
para planejar, coordenar e exe-
cutar ações ilícitas nos meses 
de novembro e dezembro de 
2022. Os investigados são, em 

sua maioria, militares com for-
mação em forças especiais”, 
destacou a PF em nota.
Os fatos investigados, segundo 
a corporação, configuram cri-
mes de abolição violenta do 
Estado Democrático de Direito, 
golpe de Estado e organização 
criminosa.
*AGENCIA BRASIL 

SAÚDE

JUSTIÇA

 NOTICÍAS DO MUNDO 

Colin Petersen, baterista 
original do Bee Gees, 

morre aos 78 anos

O australiano Colin 
Petersen, primeiro 
baterista dos Bee 

Gees, faleceu aos 78 anos na 
segunda-feira (18). A notícia foi 
confirmada nas redes sociais 
pelo Best of Bee Gees, grupo 
"cover" com o qual Petersen 
colaborava nos últimos anos. 
“É com profundo pesar que 
anunciamos o falecimento de 
nosso querido amigo Colin 
‘Smiley’ Petersen. Ele enri-
queceu nossas vidas e uniu 
nosso grupo com amor e res-
peito”, diz o texto. “Não sabe-
mos como seguir sem seu 

sorriso radiante e amizade. 
Amamos você, Col. Descanse 
em paz.”
Petersen, conhecido como 
“Smiley”, fez parte do Bee 
Gees entre 1966 e 1969. Os 
irmãos Gibb, fundadores da 
banda, afirmam que ele foi 
“fundamental” para o som e 
o sucesso do grupo.
Ele é o segundo baterista 
do Bee Gees a morrer nesta 
semana. No último dia 14, 
Dennis Bryon, que integrou a 
banda a partir de 1973, tam-
bém faleceu, embora a causa 
não tenha sido divulgada.

Filho da princesa da 
Noruega é detido por 
suspeita de estupro

Marius Borg Hoiby, filho 
da princesa herdeira 
da Noruega, Mette-

-Marit, foi detido na noite de 
segunda-feira (18) sob suspeita 
de estupro, informou a polícia. O 
jovem de 27 anos é acusado de 
violar o código penal relacionado 
a relações sexuais com alguém 
incapaz de resistir ao ato. Hoiby, 
que é filho de Mette-Marit de um 
relacionamento anterior ao casa-
mento com o príncipe Haakon, 
já havia sido preso em duas oca-
siões: uma em agosto deste ano, 
acusado de abuso doméstico e 
lesões corporais a uma mulher 

em Oslo, quando a polícia encon-
trou uma faca cravada em uma 
parede; e outra em setembro, 
por violar uma ordem de restri-
ção. A detenção mais recente 
ocorreu enquanto ele estava em 
um carro com a mesma mulher 
da agressão anterior. 
Marius Borg Hoiby cresceu ao 
lado dos meio-irmãos, a prin-
cesa Ingrid Alexandra, de 20 
anos, e o príncipe Sverre Mag-
nus, de 18, mas, ao contrário 
deles, não exerce funções públi-
cas oficiais. Até o momento, a 
família real norueguesa não se 
pronunciou sobre o caso.

Kai Pfaffenbach
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 - Por Amaury Oliveira 

Vinte de novembro, “Dia 
Nacional da Consciência 
Negra”. A data faz menção 

a morte do último General Preto, 
Zumbi que resistiu a várias tenta-
tivas de destruição da “República 
de Palmares”. Essa data simboliza a 
negação da farsa que foi a abolição 
da escravatura que os escravizados 
vindo do berço da humanidade/
África e seus descendentes “rece-
beram”. O Trafego Negreiro trouxe 
para solos brasileiros corpos pre-
tos para trabalharem nas fazendas, 
principalmente nos ciclos de cana 
de açúcar, café, ouro....
Ao longo da resistência preta 
temos: os levantes (malês...), os 
quilombos, o movimento abolicio-
nista, os clubes, a frente negra e 
no espaço contemporâneo temos 
os movimentos com suas respec-
tivas instituições inspiradas pelas 
lutas dos negros, Norte Americano 
– direitos civis, com personas como 
Martin Luther King, Malcolm x e 

Panteras Negras. Na África, a luta 
pela libertação dos países africanos 
(Angola, Moçambique...).
Em 1971 foi criado em Porto Alegre 
o grupo Palmares que fazia suas ati-
vidades nos clubes tradicionais de 
pretos. A luta dessas novas institui-
ções pretas pautava a falsa demo-
cracia racial que o regime militar da 
época sustentava reforçado pelo 
milagre econômico. A instituição de 
Porto Alegre liderada por Oliveira 
Silveira, tinha várias frentes (jornal 
o Tição, pesquisas sobre a África e 
o escravismo no País), para poder 
instrumentalizar os militantes que 
atuavam de forma mais contun-
dente, com intuito de denunciar o 
racismo no Brasil.
Em novembro, mais precisamente 
dia vinte, foi feito uma atividade 
política cultural do grupo Palma-
res no intuito de conceituar a data 
como o “dia nacional da consciência 
negra’’.  A direção do grupo Palma-
res teve dificuldade de liberar o 
evento pois o SNI - Serviço Nacional 

de Informações, fez uma avaliação 
que era uma atividade do grupo 
Vanguarda Armada Revolucionária-
-Palmares que lutava contra a dita-
dura militar. O grupo cultural Palma-
res teve que ir várias vezes no DOPS 
– Departamento de Ordem Política 
e Social, para conseguir a liberação 
do evento. A atividade teve grande 
repercussão influenciando algumas 
instituições do eixo Sudeste, como 
o Instituto de Pesquisas das Cultu-
ras Negras- IPCN/RJ e Movimento 
Negro Unificado-MNU/SP que 

adotaram a data. Essas duas insti-
tuições deram um caráter nacional 
para o dia 20 de novembro – dia 
nacional da consciência negra. 
Sem sombra de dúvida, a impor-
tância histórica que esse Afro Gaú-
cho - OLIVEIRA SILVEIRA teve na 
construção de um conceito forjado 
do ponto de vista preto, que hoje 
a população de pretos e pardos 
(55%) evoca suas ancestralidades 
na busca da alta estima, lutando 
pela cidadania em um país com 
extrema desigualdade.

“OLIVEIRA SILVEIRA – O IDEALIZADOR 
DO DIA 20 DE NOVEMBRO”

COLUNA:PERSONA

Data criada para aler-
tar sobre os riscos 
que o tabagismo ofe-

rece, o Dia do Não Fumar foi 
lembrado no último 16 de 
novembro. O foco maior é a 
conscientização sobre o mal 
que este hábito faz e mostrar 
as formas e políticas públicas 
oferecidas pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) para parar com 
o vício. O Programa Munici-
pal de Controle ao Tabagismo, 
oferecido pela Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de São 
Gonçalo, conta com 95 uni-
dades de saúde que ofere-
cem tratamento para quem 
deseja largar o vício. Qualquer 
pessoa usuária de qualquer 
forma de tabaco, incluindo 
os adolescentes, pode fazer 
o tratamento, que dura qua-
tro semanas com encontros 
uma vez na semana, tem 
acompanhamento por um 
ano e pode ser em grupo ou 
individual. Para iniciar, basta 
fazer a inscrição em uma das 
95 unidades de tratamento, 
procurando as enfermeiras 
responsáveis pelo programa. 

Não há fila de espera.
As pessoas com mais de 18 
anos que necessitam de medi-
camentos (adesivos/goma/
comprimidos) para romper 
com o vício são identificadas 
e recebem a receita para a 
retirada dos remédios, que 
também são gratuitos. Todo 
tratamento é disponibilizado 
pelo município através do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).
“A fumaça do cigarro tem 
milhares de substâncias tóxi-
cas e o vício causa mais de 50 
doenças, incluindo cânceres. 
O parar de fumar é impor-
tante não só para o fumante, 
que vai melhorar a sua quali-
dade de vida drasticamente, 
como para toda a família. Sem 
a nicotina no sangue, a pulsa-
ção e nível de oxigênio voltam 
ao normal, a respiração fica 
mais fácil e o olfato, paladar e, 
principalmente, a pressão san-
guínea melhoram, evitando 
vários problemas de saúde 
como acidentes cerebrovas-
culares e ataques cardíacos”, 
disse a secretária de Saúde, 
Dra. Bianca Serour.

São Gonçalo oferece 
tratamento contra 

tabagismo

SÃO GONÇALO 

Na segunda-feira (18), a 
Câmara Municipal de 
Macaé realizou uma 

sessão solene para comemorar 
os 50 anos da descoberta de 
petróleo na Bacia de Campos 
pela Petrobras. O evento con-
tou com a presença de autori-
dades locais e representantes 
da estatal, que destacaram a 
importância histórica e eco-
nômica da região, responsável 
por mais de 80% da produção 
nacional de petróleo e gás. 

O gerente geral da Unidade 
de Exploração e Produção da 
Bacia de Campos, Alex Murteira 
Celem, ressaltou o significado 
da data. "Como macaense, 
é uma honra representar a 
Petrobras nesse momento. A 
Bacia de Campos tornou-se um 
marco da exploração em águas 
profundas no Brasil, refletindo 
trabalho árduo e inovação que 
impulsionaram o desenvolvi-
mento regional", afirmou. 
Além de relembrar a 

descoberta do Campo de 
Garoupa, em 1974, o pri-
meiro com volume comercial, 
os palestrantes destacaram a 
Bacia de Campos como uma 
das maiores reservas offshore 
do mundo. Mariana Colasso, 
gerente de Descomissiona-
mento de Sistemas Subma-
rinos, e Alisson Cardoso, do 
Ativo de Processamento de 
Cabiúnas, ressaltaram a impor-
tância da integração entre tec-
nologia e sustentabilidade nos 

avanços do setor.
O vereador Luciano Diniz tam-
bém enfatizou o impacto posi-
tivo dos royalties do petróleo 
na cidade, que têm financiado 
diversas obras de infraestru-
tura e urbanização em nove 
áreas de Macaé. Ele ressaltou 
a importância desses investi-
mentos para consolidar a par-
ceria histórica entre Macaé e 
a Petrobras, contribuindo para 
o crescimento e desenvolvi-
mento da região.

Câmara de Macaé celebra 50 anos da descoberta 
de petróleo localizado na Bacia de Campos

Na terça-feira, 
19 de novem-
bro de 2024, 
o general da 
reserva Mário 
Fernandes foi 

preso, acusado de integrar 
um grupo que planejava um 
golpe de Estado, com a inten-
ção de prender e até execu-
tar o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, o vice-presidente 
Geraldo Alckmin e o ministro 
Alexandre de Moraes. Em junho 
deste ano, Fernandes havia 
sido homenageado na Câmara 
Municipal do Rio pelo vereador 
Rogério Amorim (PL). A home-
nagem foi concedida por sua 
atuação no "Grupo de Estudos 
de Segurança Pública no Estado 
do Rio", um grupo criado pelo 
deputado federal Pazuello.
A moção, que foi protoco-
lada diretamente por Amorim 
sem passar pela votação no 
plenário da Câmara, elogiava 
a contribuição de Fernandes 
para a segurança pública. Na 
mesma sessão, o vereador 
prestou homenagem a outros 
membros do grupo, incluindo 
o deputado Pazuello, a depu-
tada estadual Índia Armelau 
(candidata a vice-prefeita do 
Rio), o deputado estadual Már-
cio Gualberto, o presidente da 
Assembleia Legislativa do Rio 

(Alerj), Rodrigo Bacellar (União 
Brasil), e o deputado federal 
Ubiratan Sanderson (PL-RS), 
além de outros participantes 
de diversas instituições.
Em sua justificativa, Rogério 
Amorim destacou o trabalho 
do grupo, que, composto por 
parlamentares, assessores, 
juristas e membros de institui-
ções como o Ministério Público 
Militar e o Tribunal de Justiça do 
Rio, buscava elaborar propostas 
e políticas públicas relacionadas 
à segurança, além de ações e 
projetos de lei direcionados aos 
três Poderes, nos níveis federal, 
estadual e municipal. O grupo 
continuou suas atividades até 
abril deste ano, quando apre-
sentou suas propostas durante 
um evento no plenário da Alerj. 
O vereador Amorim afirmou 
que soubera da prisão de 
Mário Fernandes apenas pela 
mídia e expressou o desejo de 
que o caso fosse completa-
mente esclarecido. O verea-
dor também lembrou que, em 
junho, ele havia protocolado a 
moção em reconhecimento ao 
trabalho do Grupo de Estudos 
de Segurança Pública, com a 
homenagem individualizada, 
incluindo a de Fernandes.
Abaixo, segue a lista completa 
dos homenageados em junho 
de 2024:

- Deputado Federal General 
Pazuelo (PL-RJ)
- Deputado Federal Ubiratan 
Sanderson (PL-RS)
- Deputado Estadual RJ Rodrigo 
Bacellar (União Brasil)
- Deputado Estadual RJ Márcio 
Gualberto (PL)
- Deputada Estadual RJ Índia 
Armelau (PL)
- Procuradora de Justiça Car-
men Elisa Bastos de Carvalho
- Procuradora Militar Hevelize 
Jordan Covas Pereira
- Gestora de Segurança Insti-
tucional Daiane de Figueiredo 
de Oliveira
- Procuradora do TCE Audrey 
Lundgren
- Diretora da ESISPERJ Zoraia 
Saint-Clair Branco
- Assessora Jurídico-Parlamen-
tar Denise Abreu Cavalcanti 
(Câmara dos Deputados)
- Assessora Jurídico-Parlamen-
tar Ana Lucia Mendonça Meire-
les (Câmara Municipal RJ)
- Desembargador Gabriel de 
Oliveira Zéfiro (TJ)
- Desembargador Flávio Horta 
(TJ)
- Procurador de Justiça Marcelo 
Rocha Monteiro (MPRJ)
- Promotor de Justiça Eduardo 
Paes (MPRJ)
- Procurador federal Leonardo 
Vizeu Figueiredo
- Ex-procurador municipal RJ 

Marcelo Marques Pessoa
- Renato Gonçalves de Almeida
- José Guilherme Lima 
Gonçalves
- General Mário Fernandes 
(Câmara dos Deputados)
- Capitão de Mar e Guerra Car-
los Fernando Corbage Rabello
- Assessor Parlamentar 
Rodrigo Monteiro Ferraz 

Soares (ALERJ)
Em nota, o Exército Brasileiro 
se manifestou sobre a ope-
ração policial. O Centro de 
Comunicação Social do Exér-
cito informou que a prisão de 
Fernandes e outros militares 
ocorreu no Rio de Janeiro, 
durante uma operação da 
Polícia Federal. Destacaram 

que o general e os tenentes-
-coronéis Hélio Ferreira Lima, 
Rodrigo Bezerra de Azevedo 
e Rafael Martins de Oliveira 
estavam em atividades dife-
rentes, com alguns já afasta-
dos do serviço, e que o Exér-
cito se absteve de comentar 
sobre o processo conduzido 
por outros órgãos.

General preso por tentar golpe foi 
homenageado pela Câmara do Rio 
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O prefeito eleito de São 
João de Meriti, depu-
tado estadual Léo 

Vieira, esteve com a direção 

do Detran-RJ, para assegurar 
a reabertura de um posto de 
vistoria de veículos, além de 
implantação de uma unidade 

para identificação civil de 
recém-nascidos na Materni-
dade do Morrinho. 
Léo foi recebido pelo presi-
dente do órgão, Glaucio Paz, 
e o diretor de Identificação 
Civil, Pedro Paulo Thompson. 
“Já me comprometi com o pre-
sidente do Detran para na Pre-
feitura de São João de Meriti 
disponibilizar um espaço para 
implementar novamente a vis-
toria no município e, através 
de um convênio, nossos bebês 
saírem da maternidade já com 
identidade, tornando-se cida-
dãos meritienses”, destacou 
Léo Vieira. 
No mês passado, dias após a 
vitória no primeiro turno, Léo 
Vieira foi a Brasília, para reu-
nião com a ministra da Saúde, 

Nísia Trindade, em busca 
de parceria com o governo 
federal para reabertura da 
Maternidade do Morrinho, 
que está fechada há sete 
anos. Desde 2017, as grávi-
das de São João de Meriti são 
obrigadas a terem filhos em 
outros municípios.  A proposta 
do prefeito eleito é reabrir a 
unidade com a implantação 
de um programa semelhante 
ao Cegonha Carioca, ofere-
cendo transporte da gestante 
até a maternidade para reali-
zação do parto; distribuição 
de enxoval do bebê, além de 
visita guiada à maternidade de 
referência à gestante. “Vamos 
resgatar o direito das mulheres 
terem seus filhos na cidade”, 
garantiu Léo Vieira.  

Baixada 

A ação judicial (Civil 
Pública) que a pre-
feitura de Manga-
ratiba moveu para 
resolver a questão 

sobre a isenção de cobrança de 
pedágio na Rio-Santos (em Con-
ceição de Jacareí) para mora-
dores teve uma decisão que 
certamente não vai agradar à 
população. 
No último dia 12, o juiz Mar-
celo Barbi Gonçalves, da 6ª Vara 
Federal do Rio de Janeiro, jul-
gou improcedente a ação sob 
o seguinte argumento: “Em 
relações contratuais privadas, 
deve prevalecer o princípio da 
intervenção mínima. Diante 
disso, não existindo provas 
sobre danos à comunidade, não 
cabe ao Judiciário interferir na 
cobrança de pedágio por ausên-
cia de previsão legal”. 
No processo, a Defensoria 
Pública defende o ponto de 
vista da prefeitura: “a não con-
cessão de isenção à população 
de Mangaratiba, sobretudo em 

um contexto pós-pandêmico, 
representa flagrante violação 
do princípio da dignidade da 
pessoa humana, evidente des-
respeito aos mais basilares direi-
tos fundamentais”. 
O Ministério Público Federal 
também se manifestou pela 
procedência da ação, opi-
nando que os moradores do 
município devem ser isentos do 
pagamento. 
A discussão nada tem de nova 
e abrange também a popula-
ção de Itaguaí que tem carro 
ou trabalha com ele. Os cida-
dãos às vezes precisam pagar 
tarifa várias vezes para realizar 
trajetos dentro do município 
onde vivem. 
Mas Itaguaí não conseguiu uma 
liminar para isentar os motoris-
tas, assim como Mangaratiba 
em setembro deste ano. 
CONTINUA DEPOIS DA 
PUBLICIDADE 

INTERVENÇÃO MÍNIMA
Em outra ação sobre o mesmo 

tema, a 5ª Turma Especializada 
do Tribunal Regional Federal da 
2ª Região havia determinado, 
em sede de tutela de urgência, 
que a concessionária deixe de 
cobrar a tarifa dos moradores 
de Mangaratiba. 
Raphael Cendon, líder do movi-
mento pela isenção, comenta: 
“Tenho fé na justiça, desde o 
início eu sabia que a briga ia 
ser difícil e longa, Seropédica 
levou cinco anos para conse-
guir a isenção. Mês que vem 
[dezembro de 2024] vai fazer 
2 anos que estamos nessa 
luta. Vou continuar buscando 
e lutando pelo direito de ir 
e vir dos moradores sem 
pagar pedágio até as últimas 
instâncias”. 
Ao analisar o caso, todavia, o 
juiz apontou que a cobrança 
de pedágio em Mangaratiba é 
“legítima ao motorista que se 
qualifica efetivamente como 
usuário”. 
“Nas relações contratuais pri-
vadas, prevalecerão o princípio 

da intervenção mínima e a 
excepcionalidade da revisão 
contratual (art. 421, pará-
grafo único, CPC)”, escreveu o 
magistrado. 
“Assim, não existindo provas 
sobre danos à comunidade, 
sobretudo porque não ficou 
claro o impacto que os muníci-
pes suportarão, notadamente 
porque o pórtico está alocado 
na extremidade sul de Man-
garatiba (e não no centro) e 
que é possível acessar todos os 
serviços públicos sem precisar 
passar pelo pedágio, a impro-
cedência se impõe.” 

ADVOGADO ACREDITA EM 
REVERSÃO 
O advogado Maurício João 
Werlang disse em áudio divul-
gado pela liderança do movi-
mento em Itaguaí que já previa 
essa decisão, mas que ela vai 
retornar para a mesma turma 
da 6ª Vara Federal e será man-
tida a isenção aos moradores 
de Mangaratiba. 

Juiz nega isenção de pedágio para 
os moradores de Mangaratiba 

Prefeito eleito Léo Vieira quer reabertura 
do posto de vistoria do Detran em Meriti 

Na noite de segunda-feira 
(18), uma nova denúncia 
abalou Belford Roxo: o 

Hospital do Olho, inaugurado em 
junho de 2022 e conveniado ao 
SUS, foi flagrado sendo esvaziado. 
Imagens mostram um caminhão 
retirando equipamentos essenciais 
da unidade, gerando preocupações 
sobre seu futuro. O hospital, conhe-
cido pelas longas filas e conside-
rado referência na saúde pública, já 
havia sido destaque na mídia local. 
Este incidente não é único. Outros 
órgãos públicos também foram 
desmontados, como o Complexo 
Regulador e o Centro de Especia-
lidades Odontológicas no bairro 
Xavantes. Moradores estão indig-
nados com o sucateamento dos 
serviços de saúde. A equipe de 
transição do prefeito eleito, Márcio 
Canella, enfrenta dificuldades 
para acessar informações sobre as 
finanças municipais, com dívidas 
superiores a R$ 1 bilhão.

Hospital do 
Olho de Belford 
Roxo é flagrado 
sendo esvaziado

Itaguaí recebe prêmio 
da ONU-Habitat por 
gestão ambiental 

ITAGUAÍ

A cidade de Itaguaí rece-
beu um prêmio insti-
tuído pela Organiza-

ção das Nações Unidas para 
a Habitação e o Desenvolvi-
mento Urbano (ONU-Habitat) 
e pelo Governo do Estado do 
Rio de Janeiro por sua gestão 
ambiental durante a Expo Ita-
guaí 2023 e 2024. 
A premiação conferiu o prê-
mio a 10 municípios de um 
total de 41 selecionados dos 
92 do Estado do Rio de Janeiro. 
A escolha teve como critérios 
como a implementação de prá-
ticas sustentáveis, a redução 
de resíduos e a promoção da 
conscientização ambiental. 
A Expo Itaguaí, nas duas edi-
ções que ocorreram nos anos 
de 2023 e 2024, teve a gestão 
ambiental como um dos princi-
pais focos da organização, que 
implementou diversas medi-
das para minimizar o impacto 
ambiental.  O secretário de 
Ambiente de Itaguaí, Antonio 
Barreto, recebeu o prêmio das 
mãos de Ana Cláudia Rossbach, 
Diretora-executiva do ONU-Ha-
bitat, sub-secretária-geral da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU). 
A Assessoria de imprensa da 

prefeitura divulgou o seguinte 
comentário do prefeito Rubem 
Vieira (Rubão): “Estamos muito 
orgulhosos de ter sido premia-
dos pela ONU-Habitat e pelo 
GOV-RJ. Isso é um reconheci-
mento do nosso compromisso 
com a sustentabilidade e a 
proteção do meio ambiente. 
Vamos continuar trabalhando 
para que Itaguaí seja um exem-
plo de gestão ambiental eficaz 
e sustentável”. 
A cerimônia de premiação ocor-
reu na quinta-feira (14) durante 
o G20 Social e contou com a 
presença de autoridades locais, 
estaduais e nacionais, além de 
representantes da ONU-Habi-
tat e do governo do estado do 
Rio de Janeiro. 

SOBRE O G20 SOCIAL 
O G20 Social é uma agenda de 
eventos atrelada ao encontro 
das 19 maiores economias do 
mundo mais a União Africana 
e União Europeia. O objetivo é 
ampliar a participação de atores 
não-governamentais nas ativi-
dades e nos processos decisó-
rios do G20, que durante a pre-
sidência brasileira tem por lema 
“Construindo um Mundo Justo 
e um Planeta Sustentável”. 

SÃO JOÃOI DE MERITI 

Japeri inaugura terceiro Núcleo de 
Defesa Civil no bairro Marajoara

Com o objetivo de pro-
mover a conscientiza-
ção coletiva e fornecer 

orientação contínua à popu-
lação para minimizar os riscos 
de desastres, a Prefeitura de 
Japeri, por meio da Secreta-
ria Municipal de Proteção e 
Defesa Civil, inaugura no pró-
ximo sábado, dia 23, às 14h, o 
terceiro Núcleo de Proteção e 
Defesa Civil do Município (NUP-
DEC). O evento acontecerá na 
Associação Rural do Marajoara, 
localizada na Rua Itália, 40, no 
bairro Marajoara. Após a ins-
talação dos NUPDECs nos bair-
ros Chacrinha e Nova Belém, o 
núcleo do Marajoara reforça 
os esforços voltados à redução 
de riscos em áreas maisvulne-
ráveis da cidade, contribuindo 
para prevenir ou minimizar 
a ocorrência de desastres. 
Segundo a Defesa Civil, os 
NUPDECs desempenham um 

papel fundamental no plane-
jamento e na implementação 
de ações voltadas para a segu-
rança da população. Por meio 
de palestras e treinamentos, 
são fornecidas informações e 

conscientização sobre temas 
como destinação final de resí-
duos, procedimentos em casos 
de alagamentos ou deslizamen-
tos, entre outras orientações 
importantes.

FOTO:DIVULGAÇÃO

FOTO:DIVULGAÇÃO

O prefeito eleito Léo Vieira garantiu a reabertura de um posto de vistoria 
de veículos e a implantação de identidade para recém-nascidos

FOTO:DIVULGAÇÃO
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Enquanto líderes mun-
diais discutiam estra-
tégias para o com-
bate à fome no G20, 

o governo do Rio de Janeiro 
anunciou metas para redu-
zir pela metade a pobreza 
monetária e não monetária no 
estado até 2030. Essas ações 
foram detalhadas durante o 
evento *Conexão 2030*, pro-
movido pelo G20 Social, que 

debateu maneiras de enfren-
tar a fome e a desigualdade 
globalmente.  
— Não há desenvolvimento 
onde há fome. Por isso, esta-
mos ampliando o alcance da 
nossa rede de proteção para 
garantir que a população 
tenha mais acesso a uma ali-
mentação digna e subsidiada 
— afirmou o governador Cláu-
dio Castro.  

O Rio de Janeiro é signatário do 
Pacto Global da Agenda 2030, 
da ONU, que visa combater a 
fome e reduzir desigualdades. 
O governo estadual compro-
meteu-se a ampliar o acesso 
ao sistema nacional de prote-
ção social para aqueles abaixo 
da linha da pobreza e em situa-
ção de vulnerabilidade.  
Ações e metas concretas 
Atualmente, os programas 

estaduais oferecem 53 mil 
refeições diárias por meio 
de iniciativas como o Res-
taurante do Povo, o Café do 
Trabalhador e o RJ Alimenta. 
Para 2025, a expectativa é 
abrir mais três restauran-
tes na Baixada Fluminense 
e expandir o Café do Traba-
lhador, atualmente presente 
em 46 municípios.  
— A fome impede o acesso 
à educação e ao trabalho, 
imobilizando o crescimento. 
Nosso foco está em três pro-
gramas essenciais para rever-
ter esse quadro — declarou 
Rosangela Gomes, secretária 
de Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos.  
O governo também planeja 
fortalecer o Sistema Único 
de Assistência Social (SUAS), 

priorizando mulheres e popu-
lações vulneráveis. Além disso, 
pretende promover empregos 
dignos e enfrentar a subuti-
lização da força de trabalho 
até 2030. Outro desafio será 
a assistência à população 
idosa, que cresceu 47% em 
uma década.  
O PAPEL DO G20
O G20, formado por 19 paí-
ses, a União Europeia e a 

União Africana, é um bloco 
internacional criado no final 
dos anos 2000, em resposta 
à crise financeira global. Seu 
objetivo é discutir questões 
econômicas, políticas e sociais, 
incluindo desenvolvimento 
sustentável, mudanças cli-
máticas, saúde e estabilidade 
econômica.   Os encontros do 
G20 ocorrem em duas princi-
pais frentes: a *trilha de Sher-
pas* e a *trilha de Finanças. Os 
Sherpas, representantes dos 
líderes dos países-membros, 
organizam as negociações e 
pautas da cúpula. Já a trilha de 
Finanças, liderada por minis-
tros da economia e presiden-
tes de bancos centrais, aborda 
questões macroeconômicas.  
Outro mecanismo impor-
tante é a troika, que reúne a 
presidência atual, anterior e 
futura do grupo para prepa-
rar os encontros. Durante a 
presidência brasileira, o país 
colabora com a Índia e a África 
do Sul.   Durante a cúpula, um 
decreto municipal suspendeu 
o expediente de órgãos públi-
cos na cidade, exceto serviços 
essenciais como saúde, segu-
rança, transporte, coleta de 
lixo e limpeza urbana.

Estado

A cidade de Niterói terá 
a banda Capital Inicial 
como principal atração 

no Réveillon 2024, prometendo 
muita música e celebração na 
tradicional festa da Praia de 
Icaraí. A banda, que marcou 
gerações desde os anos 1980, 
será o destaque do evento orga-
nizado pela Niterói Empresa de 
Lazer e Turismo (Neltur).  
O prefeito Axel Grael ressaltou 
a importância da celebração: 
“O Réveillon de Niterói vai além 
da festa. Ele impulsiona nossa 
economia, especialmente no 
turismo, comércio e serviços. 
Com uma programação diver-
sificada e bem estruturada, 
atraímos visitantes e fortale-
cemos hotéis, restaurantes e 
bares. É um momento de cele-
bração para famílias, desta-
cando Niterói como referência 
em eventos organizados e de 
alta qualidade.”  
A festa começará às 18h com DJs. 
O cantor João Gabriel, um dos 
destaques do sertanejo carioca, 
será o primeiro a subir ao palco. 
Logo após, a banda Detonautas 
apresentará sucessos como 
“Você Me Faz Tão Bem” e “Olhos 
Certos”, em comemoração aos 
20 anos de seu primeiro álbum.  
Encerrando a noite, após o show 
do Capital Inicial, a tricampeã 
do Carnaval Carioca, Unidos da 
Viradouro, garantirá um final 
vibrante para a celebração.  

NITERÓI
Niterói terá 
Capital Inicial 
no Réveillon 
da Praia 
de Icaraí 

Projetos da 
Prefeitura são 
apresentados 
na Semana de 
Inovação

A Prefeitura de Niterói, 
por meio da Secretaria 
de Planejamento, Orça-

mento e Modernização da 
Gestão (SEPLAG), foi selecionada 
para participar da 10ª Semana de 
Inovação 2024, o maior evento 
de inovação pública da América 
Latina. Durante o encontro, a 
SEPLAG conduziu a “Oficina de 
Feedback” e a “Oficina Mulheres 
no Serviço Público” e participou 
de um debate sobre inclusão 
digital, destacando as iniciativas 
da cidade nessa área.  
Com o tema “Novas formas 
de cuidar”, o evento reuniu 
mais de 15 mil inscritos para 
discutir avanços na adminis-
tração pública. Desde 2015, a 
Semana de Inovação promove 
a cultura inovadora, incentiva a 
participação social e apresenta 
tendências que transformam as 
organizações públicas.  
A secretária Isadora Modesto, 
uma das embaixadoras da 
oficina “Mulheres no Serviço 
Público: construindo um 
governo representativo”, reali-
zada pelo Movimento Pessoas 
à Frente, reforçou a importância 
da participação de Niterói:  
“É gratificante ver nossas inicia-
tivas ganharem destaque em 
eventos nacionais. Isso reforça 
o compromisso de Niterói em 
liderar discussões sobre inclusão 
digital, diversidade e igualdade 
de gênero, além de modernizar 
a administração pública.”  
A “Oficina de Feedback”, 
baseada no Guia de Feedback 
criado pela SEPLAG em 2023, 
destacou a ferramenta como 
essencial para o desenvolvi-
mento pessoal e profissional 
dos servidores.  

Também faz parte do compromisso firmado pelo governo do Rio ampliar o acesso ao sistema 
nacional de proteção social para as pessoas abaixo da linha da pobreza e em vulnerabilidade 

A chegada de líderes 
internacionais ao 
Rio de Janeiro tem 
impactado a rotina 

de moradores e turistas. 
Além das restrições de trân-
sito, limitações nos meios de 
transporte estão exigindo 
atenção redobrada de quem 
circula pela cidade. Até os pati-
netes elétricos operados pela 
Whoosh enfrentam restrições, 
com áreas como o Centro e 
Copacabana completamente 
inoperantes e a Enseada de 
Botafogo parcialmente afetada 
devido à interdição da ciclovia.  
A empresa Whoosh informou 
que, ao ser notificada pelas 
autoridades locais sobre 
as restrições, comunicou 
seus usuários por meio de 
redes sociais e do aplica-

tivo. Segundo a operadora, a 
situação é "excepcional", e o 
serviço deve ser normalizado 
na quarta-feira (20). Contudo, 
usuários relataram dificul-
dades para devolver os pati-
netes devido às restrições, o 
que gerou cobranças adicio-
nais pelo tempo de uso. A 
empresa declarou que está 
avaliando pedidos de reem-
bolso caso a caso.  
As restrições de mobilidade 
permanecem nesta terça-
-feira, incluindo a interdição da 
Avenida Atlântica, entre a Rua 
Francisco Otaviano e a Avenida 
Princesa Isabel, e o fecha-
mento do Aterro do Flamengo, 
entre o Monumento a Estácio 
de Sá e o Trevo dos Estudantes. 
Áreas de lazer nas orlas da 
Zona Sul e da Barra da Tijuca 

também estão suspensas, e 
o estacionamento foi proi-
bido nas principais vias dessas 
regiões.  
No transporte público, 
cinco estações do metrô 
(Uruguaiana, Carioca, Cine-
lândia, Glória e Catete) estão 
fechadas, e o VLT opera com 
alterações. Na Linha 1, os 
trens circulam apenas entre o 
Terminal Gentileza e a estação 
Parada dos Museus. Já na 
Linha 3, as composições estão 
restritas ao trecho entre as 
estações Central e Santa Rita.  
As mudanças, embora tempo-
rárias, têm causado trans-
tornos para quem depende 
desses serviços. A previsão é 
que as operações voltem ao 
normal após o encerramento 
do evento.  

Patinetes elétricos permanencem 
inoperantes em áreas da cidade 

RIO DE JANEIRO 

Comunidade chinesa no 
Rio celebra Xi Jinping com 
bandeiras durante o G20

G20 NO RIO 

Um grupo de turis-
tas chineses tem se 
destacado no Rio de 

Janeiro durante a Cúpula do 
G20, marcando presença para 
recepcionar o presidente Xi 
Jinping e aproveitar as praias 
cariocas. Bandeiras vermelhas 
com cinco estrelas espalha-
das por diversos pontos da 
cidade simbolizam a alegria e 
o entusiasmo da comunidade 
chinesa.
David Wu e Kelvin, amigos 
que moram em São Paulo, 
viajaram de carro ao Rio na 
segunda-feira (18) para tentar 
um registro do líder chinês. 
David, que vive no Brasil há 
15 anos, destaca as seme-
lhanças entre os dois países 
e a importância da relação 
bilateral. “Estamos no melhor 
momento da história, porque 
China e Brasil precisam um 
do outro muito mais hoje em 
dia”, afirmou o comerciante.

Xi Jinping chegou ao Brasil na 
noite de domingo (17) para 
participar da Cúpula do G20. 
No trajeto até o hotel, os 
chineses organizaram uma 
calorosa recepção. Entre os 
admiradores, uma família de 
três gerações — avó, mãe e 
filha — veio de São Paulo em 
um grupo de 20 pessoas para 
acompanhar a comitiva chi-
nesa. Aproveitando o calor 
do Rio, elas tomaram água de 
coco enquanto aguardavam 
a passagem do presidente. 
“Estou ansiosa para vê-lo. 
Valeu a pena vir de tão longe”, 
contou Blair Xue, estudante.
Uma grande faixa foi colo-
cada em frente ao hotel 
de Xi Jinping na Avenida 
Niemeyer, demonstrando 
a hospitalidade e o cari-
nho dos chineses no Rio. 
A receptividade durante o 
G20 reforça os laços de ami-
zade entre os dois países.

Rio tem meta de até 2030 reduzir pela 
metade o número de pessosas na pobreza
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As cidades de Angra 
dos Reis e Piraí, no 
estado do Rio de 
Janeiro, oferecem 

uma programação gratuita 
em alusão ao Dia da Cons-
ciência Negra, celebrado 
nesta quarta-feira (20). As 
atividades incluem apre-
sentações culturais como 
jongo, dança afro-brasileira 
e samba, promovendo a valo-
rização da cultura negra.  
Em Angra dos Reis, os eventos 
acontecerão na Praça Zumbi 
dos Palmares, na Casa de 

Cultura Poeta Brasil dos Reis, 
ambos localizados no Centro, 
e na Ilha Grande. Já em Piraí, 
as ações serão realizadas no 
distrito de Arrozal.  
O Dia da Consciência Negra 
homenageia Zumbi dos Pal-
mares, líder do Quilombo dos 
Palmares, morto no século 
XVII, e reforça a conscientiza-
ção sobre a história, a cultura 
e os direitos da população 
negra no Brasil. Em dezem-
bro de 2023, a data foi ofi-
cialmente reconhecida como 
feriado nacional, após sanção 

do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva.  

Programação  

Angra dos Reis

Praça Zumbi dos Palmares
- 9h30: Monólogo Quarto de 
Despejo em homenagem a 
Carolina Maria de Jesus (Cris-
tina Moraes)  
- 10h: Apresentação de Macu-
lelê, Carimbó e Samba de 
Roda (Grupo Congo Capoeira)  
- 10h30: Tambores da Cidade  

- 11h: Jongo  
CASA DE CULTURA POETA 
BRASIL DOS REIS  
- 11h30: Exposição Entre 
Roda e Raiz (Jongo do Qui-
lombo do Bracuí)  

ILHA GRANDE
- 10h: Café Quilombola  
- 11h: Roda de conversa (Prof. 
Giglio)  
- 13h30: Almoço comunitário  
- 15h: Oficinas de percussão 
e pintura em tecido  
- 16h: Intervalo com samba e 
jongo  - 17h: Sambarilha  

Consciência Negra: atividades 
celebram a data em Angra dos Reis

Representantes 
participam de mesa 
redonda no G-20 Social

Na sexta-feira (15), repre-
sentantes da Secretaria 
do Ambiente e Urba-

nismo de Búzios participaram 
de uma mesa-redonda no G-20 
Social, realizado no Centro do Rio 
de Janeiro. O evento destacou a 
Proposta Premiada “Sustentabi-
lidade Ambiental e Urbanística 
de Búzios 2030”, que conquistou 
o 2º lugar no Desafio dos ODS da 
ONU-Habitat.
Durante a apresentação, con-
duzida pelo Engenheiro Civil 
Ambiental Bernardo Corty, foi 
exibido um slideshow mos-
trando os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) 
alcançados, com ênfase nos ODS 
6 (Água Potável e Saneamento), 
ODS 14 (Vida na Água e Prote-
ção Costeira), ODS 11 (Cidades 
e Comunidades Sustentáveis) e 
ODS 13 (Ação Contra a Mudança 
Global do Clima).
O público conheceu as interven-
ções ambientais e urbanísticas 
nas praias do Forno e da Azeda, 
que são Parques Municipais e 
Áreas de Preservação Ambiental 

integradas ao Parque Estadual 
da Costa do Sol. Imagens com-
parativas do "antes e depois" 
evidenciaram as melhorias rea-
lizadas, como trilhas ecológicas 
e adequações para o programa 
Bandeira Azul, destacadas pelo 
mediador Hélio Wanderlei.
Além disso, o município anun-
ciou que mais três praias estão 
em fase de aprovação para obter 
o selo Bandeira Azul, somando-
-se às três já certificadas.
A equipe também participou 
de um podcast respondendo a 
perguntas da ONU-Habitat e da 
Secretaria do Ambiente e Sus-
tentabilidade, além de gravar 
um vídeo institucional sobre as 
ODS alcançadas, especialmente 
o ODS 14, para as redes sociais 
da ONU-Habitat.
A Arquiteta e Urbanista Bruna 
Corty destacou os aprendizados 
das dez semanas de treinamento 
da ONU-Habitat e a integração 
dos ODS 14 com os demais, res-
saltando os benefícios sociais, 
ambientais e econômicos para 
as comunidades locais.

 BÚZIOS 

Inscrições para o Programa 
de Residência Médica 2025

As inscrições para o 
Programa de Resi-
dência Médica 2025 

de Macaé vão até a próxima 
sexta-feira (dia 22). De 
acordo com a Secretaria 
Municipal de Saúde, através 
da Comissão de Residência 
Médica (COREME), e a Secre-
taria Municipal Adjunta de 
Ensino Superior, são 25 vagas 
em sete especialidades, 
conforme especificado no 
edital do Processo Seletivo 
Simplificado.
As inscrições são apenas 
online, pelo portal oficial da 
Prefeitura. As vagas estão 
distribuídas nas seguintes 
especialidades: oito para 
Clínica Médica; cinco para 
Pediatria; duas para Cirurgia 

Geral; duas para Ginecologia 
e Obstetrícia; quatro para a 
Medicina de Família e Comu-
nidade; duas para Ortopedia 
e Traumatologia e duas para 
Anestesiologia.
A prova objetiva será reali-
zada no dia 8 dezembro, das 
8h às 12h, na Cidade Univer-
sitária. Ainda de acordo com 
o edital, o resultado final está 
previsto para ser divulgado 
dia 23 de dezembro, com 
início das atividades em 10 de 
março de 2025.
O cronograma completo e o 
detalhamento dos critérios de 
participação no processo sele-
tivo simplificado estão dispo-
níveis na íntegra do edital, na 
página do programa no portal 
da Prefeitura.

MACAÉ

Operação da PM leva 13 
flanelinhas para a delegacia 

furto, lesão corporal e exer-
cício ilegal da profissão. Os 
suspeitos cobravam pelo uso 
de vagas em áreas públicas 
de estacionamento, sem qual-
quer autorização.

O Comando do 25º 
Batalhão de Polícia 
Militar, em parceria 

com a Guarda Civil Municipal, 
realizou uma operação inte-
grada durante o feriado na 
Praia do Forte, em Cabo Frio, 
na Região dos Lagos do Rio 
de Janeiro. A ação teve como 
foco a fiscalização e repressão 
de “flanelinhas” que atuavam 
de forma irregular. 
Ao todo, 13 pessoas foram 
encaminhadas à 126ª Dele-
gacia Policial. Segundo os 
militares, alguns dos envol-
vidos já possuíam antece-
dentes criminais por delitos 
como tráfico de drogas, 

CABO FRIO 
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Policiais envolvidos no 
plano “Punhal Verde 
e Amarelo” – que 
visava assassinar o 

presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), o ministro do 
STF Alexandre de Moraes, 
e o vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) – montaram 
um “quartel-general” em 
áreas específicas de Brasí-
lia para coordenar as ações 
criminosas.
Segundo a Polícia Federal 
(PF), regiões da Asa Sul, 
Sudoeste e, especialmente, 
o Parque da Cidade, nas pro-
ximidades do restaurante 
Gibão, foram utilizadas 
como pontos estratégicos 
pelos suspeitos. A Operação 
Contragolpe, deflagrada na 
terça-feira (19/11), pren-
deu quatro militares e um 
policial federal envolvidos 

no esquema.
Em 15 de dezembro de 2022, 
os acusados posicionaram-
-se nessas áreas, aguar-
dando ordens para “possi-
velmente, executar ações 
com o objetivo de prender 
Alexandre de Moraes”. Um 
dos suspeitos informou 
estar no estacionamento 
em frente ao restaurante 
Gibão, enquanto outro 
confirmou sua localização. 
Na sequência, foi determi-
nado que todos “mantives-
sem posição”. No entanto, 
ao receberem a notícia de 
que a votação do orçamento 
secreto havia sido adiada, 
o comando do grupo orde-
nou o cancelamento da 
operação.
Planos de ataque
O grupo considerava diferen-
tes métodos para assassinar 

Moraes, incluindo explo-
sivos e envenenamento. 
Conforme a PF, os conspi-
radores aceitavam “danos 
colaterais”, o que incluía a 
eliminação de toda a equipe 
de segurança do ministro e 
até mesmo a possibilidade 
de morrerem durante a exe-
cução do plano.
Um documento, encontrado 
nas investigações, detalhava 
os passos para o golpe de 
Estado, incluindo reconheci-
mento operacional e arma-
mentos necessários. Esse 
material foi elaborado pelo 
general da reserva Mário 
Fernandes, enquanto ocu-
pava o cargo de secretá-
rio-executivo da Secreta-
ria-Geral da Presidência da 
República, no governo de 
Jair Bolsonaro.
Desarticulação do grupo

Autorizada por Alexandre 
de Moraes, a Operação Con-
tragolpe teve como alvo os 
chamados “kids pretos”, mili-
tares da ativa e da reserva, 
além de um policial federal. 
Entre os presos estão:
- General da reserva Mário 
Fernandes, atualmente 
assessor do deputado fede-
ral Eduardo Pazuello.  
- Tenente-coronel Helio Fer-
reira Lima.  
- Major Rodrigo Bezerra 
Azevedo.  
- Major Rafael Martins de 
Oliveira.  
- Policial federal Wladimir 
Matos Soares.
A operação reforça o com-
promisso das autoridades 
em combater organizações 
que ameaçam a democracia 
brasileira e a integridade das 
instituições.

Militares planejaram matar 
Moraes com "QG" montado 

no Parque da Cidade

Funcionário de banco 
furta R$ 1,5 milhão e 
tenta fugir para o Uruguai

Na tarde de segunda-feira 
(18/11), um homem de 
43 anos e uma mulher 

de 29 foram presos pela Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
com mais de R$ 1 milhão em 
cédulas de dólar, euro e real. O 
casal confessou que o dinheiro 
foi furtado de uma agência do 
Banco do Brasil no Espírito 
Santo, onde o homem traba-
lha como funcionário.
A prisão ocorreu na BR-158, 
em Santa Maria (RS), após a 
PRF ser informada de que um 
empregado do banco estava 
fugindo para o Uruguai com o 
dinheiro roubado. Durante a 

abordagem, os agentes encon-
traram R$ 763.438, 70.700 
euros e US$ 41.940 escondi-
dos em malas e no estepe do 
veículo.
Além do dinheiro, o casal 
transportava um gato e um 
cachorro, que foram encami-
nhados para ONGs locais após 
a prisão, para receber os cui-
dados necessários. 
Em nota, o Banco do Bra-
sil informou que sua área de 
segurança detectou o furto, 
comunicou as autoridades e 
colaborou com as investiga-
ções, que resultaram na prisão 
do funcionário.

JUSTIÇA 

STF confirma Presidência responsável 
por nomear chefe do MPDFT

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
reaf irmou, na 

segunda-feira (19/11), 
que a escolha do pro-
curador-geral de Justiça 
do Ministério Público do 

Distrito Federal e Terri-
tórios (MPDFT) cabe ao 
presidente da República. 
A decisão foi unânime e 
responde à ação direta 
de inconstitucionalidade 
(ADI) nº 6247, apresentada 

pelo Governo do Distrito 
Federal (GDF) em 2019. 
O GDF questionava o 
método atual de esco-
lha, argumentando que 
a Constituição Federal 
de 1988 não autoriza o 

presidente a nomear o 
chefe do MPDFT.
Durante o processo, a 
Advocacia-Geral da União 
(AGU) e a Procuradoria-
-Geral da República (PGR) 
defenderam que o MPDFT 
é uma instituição que inte-
gra o Ministério Público da 
União (MPU), um órgão 
federal, o que justifica 
a nomeação pelo presi-
dente da República.
O STF seguiu esse enten-
dimento, destacando que 
o MPDFT tem competên-
cias além do Distrito Fede-
ral, incluindo os territó-
rios, conforme previsto 
pela Constituição Fede-
ral. A decisão fortalece 
a interpretação de que 
a estrutura e a atuação 
do MPDFT estão alinha-
das com a organização 
do Ministério Público 
da União, conferindo ao 
chefe do Executivo federal 
a responsabilidade pela 
nomeação do procurador-
-geral da Justiça.

 DISTRITO FEDERAL 
Reprodução

O salário mínimo pode 
alcançar R$ 1.521 em 
2025, de acordo com 

a nova fórmula de valorização 
permanente estabelecida pelo 
governo de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). O cálculo leva em 
conta as últimas projeções do 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC), que mede a 
inflação, e o crescimento do PIB. 
A estimativa foi divulgada pela 
Secretaria de Política Econômica 
(SPE) do Ministério da Fazenda 
em 18 de novembro. Se confir-
mada, o valor representaria um 
aumento de 7,7% em relação ao 
salário mínimo de 2024, de R$ 
1.412, o que significa um acrés-
cimo de R$ 109 por mês. 
A proposta inicial no Projeto de 

Lei Orçamentária Anual (PLOA) 
é de R$ 1.509, mas o cálculo do 
governo sugere um valor um 
pouco superior. No entanto, o 
Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeco-
nômicos (Dieese) considera que 
o piso ideal para 2024 seria de 
R$ 6.769, valor superior ao esti-
mado pelo governo. A nova polí-
tica de reajuste, em vigor desde 
2023, combina a inflação do ano 
anterior com a variação posi-
tiva do PIB de dois anos antes. 
O valor definitivo do salário 
mínimo será definido em 10 de 
dezembro, com a divulgação dos 
dados de inflação e do INPC de 
novembro. O reajuste também 
impacta outros benefícios, como 
o BPC e os pagamentos do INSS.

Reprodução

Ministério denuncia canais 
online por incentivo 
a apostas enganosas

O Ministério do Esporte 
identificou 53 contas e 
25 canais no YouTube 

envolvidos em promover apos-
tas esportivas online, prome-
tendo lucros rápidos sem aler-
tar sobre os riscos. A pasta 
pediu ao Ministério da Justiça 
e à Polícia Federal que investi-
guem mais a fundo essas prá-
ticas, que prejudicam a eco-
nomia popular. A investigação 
foi conduzida pela Secretaria 
Nacional de Apostas Esportivas 
e de Desenvolvimento Econô-
mico do Esporte, que também 
apontou uma possível rede 
paralela envolvendo influen-
ciadores digitais, anunciantes 
e desenvolvedores, todos se 
beneficiando financeiramente. 
A secretaria descobriu que 
sites de apostas recebem o 
dinheiro dos apostadores, 
mas não pagam os prêmios, 

fechando os sites e desapare-
cendo com os recursos.
Os vídeos no YouTube têm 
grande alcance, com trans-
missões atingindo mais de 100 
mil espectadores. Influencia-
dores digitais são fundamen-
tais nesse esquema, promo-
vendo jogos e dando uma falsa 
sensação de legitimidade. O 
Ministério do Esporte defende 
a regulamentação das apos-
tas para garantir a segurança 
da população. Até o final do 
ano, o Ministério da Fazenda 
concluirá a análise de pedi-
dos de empresas que buscam 
autorização para operar legal-
mente a partir de janeiro de 
2025, pagando R$ 30 milhões 
à União. O mercado de apostas 
será regulado com portarias 
que cobrem desde a certifica-
ção até a prevenção de fraudes 
e publicidade abusiva.

SEGURANÇA NACIONAL

Com projeção da inflação, 
salário mínimo pode ir
a R$ 1.521 em 2025

ECONOMIA 
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          OPORTUNIDADES

O Rio de Janeiro apre-
senta 5.570 vagas 
de emprego, está-
gio e Jovem Apren-

diz para diferentes áreas e 
níveis de escolaridade. As 
oportunidades incluem pes-
soas sem experiência e com 
deficiência (PCDs), especial-
mente nos setores de servi-
ços administrativos, vendas 
e comércio.
A Secretaria Municipal de Tra-
balho e Renda (SMTE) oferece 
2.267 vagas, como 50 para 
atendente de lanchonete em 

Jacarepaguá (ensino médio 
completo ou em curso, sem 
necessidade de experiência) 
e 655 para PCDs. Há também 
vagas para nutricionistas (20), 
auxiliares administrativos (20 
na Barra da Tijuca) e analista 
de e-commerce em Vigário 
Geral.
O CIEE conta com 1.708 vagas 
de estágio, sendo 707 para 
nível superior. Entre as cida-
des com maior oferta estão 
Rio de Janeiro (495), Nite-
rói (48) e Petrópolis (41), 
abrangendo áreas como 

Administração, Direito e 
Engenharia. Também há 
1.001 oportunidades de 
Jovem Aprendiz e estágio 
técnico em cidades como 
Macaé e Nova Iguaçu.
Os shoppings Ancar Ivanhoe 
disponibilizam 1.100 vagas 
temporárias, incluindo Bota-
fogo Praia Shopping (310) 
e Shopping Nova América 
(340). Já os Supermerca-
dos Guanabara abriram 300 
vagas, parte delas na nova 
loja do Recreio dos Ban-
deirantes, com processo 

seletivo gratuito. Empresas 
como McDonald's (54 vagas 
em Niterói e São Gonçalo) 
e Stone (17 vagas para Con-
sultor Comercial) também 
recrutam. Além disso, o 
Grupo Patrimar e a Enel Brasil 
oferecem vagas para estagiá-
rios e profissionais. A Pruden-
tial do Brasil lançou inscrições 
para seu Programa de Estágio 
2025, com 15 vagas em áreas 
como TI e Marketing. Inte-
ressados devem se candida-
tar pelo site das respectivas 
empresas.

Rio começa a semana com mais de 5,5 
mil vagas de emprego e estágio
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Igor Oggy lança o primeiro 
álbum da carreira 
intitulado “Black ‘97”

Pela primeira vez, 
as noites paulista 
e carioca vão rece-
ber a maior estrela 
russa do Jazz inter-

nacional. Comandando pelo 
mundialmente conhecido saxo-
fonista Igor Butman  as apre-
sentações com a Moscow Jazz 
Orchestra (MJO) prometem 
desvendar os maiores suces-
sos da carreira do artista em 
seus mais de 10 álbuns, além de 
relembrar parceiras com algu-
mas das referências do Swing 
e do Blues internacional como 
Chick Corea, Jack DeJohnette, 
John Patitucci, Stefon Harris 
e Randy Brecker. Os shows 

terão a presença da cantora 
e intérprete Fantine.  Filha de 
uma mãe dominicana e um 
pai russo, a artista começou 
a sua carreira na Austrália e, 
desde então, toca com grandes 
artistas internacionais em Nova 
Iorque, Moscou e Melbourne.   
As apresentações encerram a 
temporada do Russian Seasons 
de 2024, iniciativa do governo e 
do ministério de cultura russo, 
que tem o objetivo de promo-
ver programas artísticos, pro-
jetos educacionais e festivais 
de cinema que celebram as 
tradições da Rússia. No Rio de 
Janeiro, a performance acon-
tece no Teatro Prio, no dia 8 de 

dezembro, às 19 horas, e em 
São Paulo, o Teatro B32 abre 
suas portas para o músico no 
dia 11. Em ambas as datas, a 
orquestra também celebrará 
seu 25ª aniversário, tocando 
as novidades de seu recém-lan-
çado álbum Borodin and Mus-
sorgsky e relembrando faixas 
contemporâneas que marca-
ram época. Tido como o saxo-
fonista favorito de Bill Clinton, 
Butman é considerado mais  
que um maestro virtuoso. De 
olho na carreira internacional, 
o artista migrou para os Esta-
dos Unidos e consolidou seu 
nome na cena do Jazz, tocando 
ao lado de grandes mestres. 

Desde então, o músico se con-
sidera um cidadão do mundo, 
contribuindo como embaixa-
dor para o florescimento cul-
tural e artístico de diferentes 
regiões, por meio da integração 
de diversos gêneros e nomes 
do universo da música. Por 
seus esforços, recebeu duas 
distinções: o Prêmio Funda-
ção de Cooperação Cultural 
Americano-Russa (ARCCF) e 
reconhecimento do Instituto 
de Diálogo Sustentável. 
Além do renome musical e a 
vocação como agente multi-
cultural, Butman também tem 
atuado como produtor de festi-
vais internacionais e diretor de 
importantes instituições. Nos 
últimos anos, foi responsável 
por idealizar e organizar doze 
eventos de Jazz contemporâ-
neo em Moscou e São Peters-
burgo. Neste último, ele tam-
bém atuou como co-diretor 
artístico com Herbie Hancock 
no Dia Internacional do Jazz. 
Ele também é dono do Igor 
Butman Jazz Club, na capital 
russa, estabelecimento voltado 
à promoção da música.
Por sua trajetória e vida obsti-
nada pela música e trocas cul-
turais entre nações, em 2011 
Butman recebeu o título de 
Artista do Povo da Rússia, hon-
raria concedida para indivíduos 
que atingiram realizações notá-
veis no campo das artes. Mas 
não é só na Rússia que o traba-
lho do saxofonista é celebrado. 
Ao redor do globo, músicos, 
críticos e personalidades inter-
nacionais admiram a obra do 
russo e sua grande qualidade 
de transpor fronteiras e conec-
tar mundos. Teatro Prio
Localizado no Jockey Club da 
Gávea, no coração da Zona Sul 
do Rio de Janeiro, em um dos 
pontos de maior efervescên-
cia cultural da cidade, o Teatro 
Prio reforça a sua vocação para 
as artes cênicas com grandes 
espetáculos e uma programa-
ção musical com shows de 
artistas consagrados.

ÍCONE DO JAZZ 
internacional
Saxofonista Igor Butman se apresenta pela 
primeira vez no Brasil em dezembro

“Grande Companhia Brasileira de Mystérios e 
Novidades” celebra mês da Consciência Negra 

A Praça da Harmo-
nia recebe mais uma 
vez um evento de 

grande relevância cultural. 
A Grande Companhia Brasi-
leira de Mystérios e Novidades 

apresentará a ópera popu-
lar Chegança do Almirante 
Negro na Pequena África, 
que conta a história de João 
Cândido, o "Almirante Negro", 
líder da Revolta da Chibata. O 
espetáculo será no dia 23 de 
novembro, sábado, às 16h, 
com dramaturgia em cordel 
de Edmilson Santini e direção 
artística de Ligia Veiga.  
A encenação começa no MUH-
CAB – Museu da História e da 
Cultura Afro-Brasileira – com 
um cortejo até a Praça da Har-
monia. Com 23 artistas, entre 
atores, dançarinos e músicos 
em pernas de pau, a obra 
reforça aspectos arquetípicos, 
com música ao vivo inspirada 
em folguedos populares como 
cheganças e marujadas.  
A Revolta da Chibata, lide-
rada por João Cândido em 
1910, foi um protesto contra 

castigos físicos impostos pela 
Marinha brasileira. O episó-
dio, que marcou a luta por 
dignidade dos marinheiros, é 
resgatado nesta ópera como 
memória essencial à identi-
dade brasileira.  
Fundada em 2007 e sediada 
na Gamboa, a Companhia se 
dedica à arte pública, com 
produções em ruas e praças. 
Premiada no 33º Prêmio Shell 
de Teatro, reafirma a impor-
tância do teatro de rua como 
veículo de transformação 
social e urbana.  

SERVIÇO
Data: 23/11 (sábado), às 16h  
Local: MUHCAB, Rua Pedro 
Ernesto, 80 – Gamboa – RJ  
Evento gratuito e classifica-
ção livre.  
Mais  informações:  @
ciademysterios  

CULTURA E CELEBRAÇÕES 

A educação dos filhos não 
é responsabilidade exclu-
siva da escola. Ela é uma 

parceria entre a família e a insti-
tuição de ensino. O cuidado com 
o nosso maior tesouro – nossos 
filhos – deve ser exercido por 
todos ao seu redor: pais, mães, 
tutores, avós, tios… todos que 
têm um papel ativo na criação 
da criança. Mesmo em casos de 
guarda compartilhada, todos 
têm deveres com o bem-es-
tar e o desenvolvimento dela. 
Ao chegar em casa, por mais can-
sado que esteja, nunca deixe de 
dar um “alô 
c a r i n h o s o” 
aos seus filhos. 
Esse simples 
gesto ilumina 
o ambiente 
e fortalece o 
vínculo afetivo, 
além de ensi-
nar as crianças 
a importância 
do carinho e 
da atenção. 
Eles, por sua vez, imitarão o 
seu comportamento e, conse-
quentemente, serão mais sociá-
veis fora do espaço familiar. 
É fundamental que os responsá-

veis pela criança também ensi-
nem as chamadas “palavrinhas 
mágicas”: “por favor”, “obrigado” 
e “com licença”. Essas palavras 
não apenas fazem parte da edu-
cação de boas maneiras, mas 
também são essenciais para uma 
convivência saudável, seja na 
família, na escola, na igreja ou em 
qualquer outro contexto social. 
Evite discutir ou brigar na frente 
dos filhos. Muitos pais acreditam 

que, ao "guerrear" na frente das 
crianças, estarão criando um vín-
culo de proximidade com elas. 
No entanto, essa prática pre-
judica a saúde emocional dos 
pequenos e pode ter consequên-
cias imprevisíveis e duradouras. 
Outra questão importante é o 
uso de palavrões. Por mais que 
possa parecer engraçado quando 
crianças falam palavrões, é essen-
cial estabelecer limites desde 
cedo. Certos comportamentos, 
se não corrigidos na primeira 
infância, podem deixar marcas 
negativas que acompanham a 

criança por 
toda a vida. 
Além disso, é 
importante 
demonstrar 
i n t e r e s s e 
pelas ativida-
des escola-
res dos seus 
filhos. Per-
gunte sobre 
o que estão 
aprendendo, 

quem são os amigos, como se 
sentem na escola. Esse acom-
panhamento ajuda a criança 
a refletir sobre os valores que 
ela aprende no convívio com os 

outros, além de reforçar a impor-
tância da educação e da amizade. 
Concluo com um provérbio da 
Bíblia que sintetiza a sabedo-
ria que todos os pais devem 
buscar ao educar seus filhos: 
"Ouça, meu filho, e seja sábio, 
guie o seu coração pelo bom 
caminho." (Provérbios 23:13) 
* M i c h e l i  F a r i a 
Professora e incentivadora de 
leitura

 TEATRO 

“Pinóquio – O Musical”,  volta ao Teatro a Céu Aberto 

Fique 
de Olho

 COLUNA 

Como Cuidar do Seu 
Maior Tesouro

Micheli Faria

A educação 
dos filhos não é 
responsabilidade 

exclusiva da escola.

"

A Cia Draca retorna com 
Pinóquio – O Musical, 
baseado na obra de Carlo 

Collodi, no dia 23/11, sábado, 
às 19h, no Teatro a Céu Aberto 
do Saquassu, em Santa Cruz, 
RJ. Com adaptação e direção 
de Rodrigo de Castro, a peça 

combina coreografias, música 
original e muita diversão para 
toda a família. A história resgata 
valores como união e amizade, 
encantando crianças e adultos.
A programação integra o edital 
Ações Locais e oferece trans-
porte acessível para pessoas 

com deficiência, mediante 
agendamento com institui-
ções parceiras.  
SINOPSE  
Gepeto, um carpinteiro sonha-
dor, ganha um filho de madeira 
graças à magia da Fada Azul. 
Acompanhado pelo Grilo Falante, 

Pinóquio vive aventuras ao lado 
de personagens cativantes.  
SERVIÇO :  Pinóquio – O Musical  
23/11, às 19h  
Teatro a Céu Aberto do Saquassu  
Entrada franca. Retire ingressos 
no Sympla.  Mais informações: @
centrodeartescasadaruadoamor

Após apresentações 
marcantes no Rock 
The Mountain, o can-

tor petropolitano Igor Oggy 
anunciou o lançamento de 
seu primeiro álbum de estú-
dio, *Black 97*. O título faz 
referência ao ano de seu nas-
cimento e às lutas históricas 
da população negra, abor-
dando temas como racismo, 
meritocracia e resistência.  
"Busquei uma data que me 
contemplasse e refletisse 
meu álbum. *Black 97* é 
sobre um cara preto can-
tando estilos pretos, como 
R&B, Hip-Hop e Funk Brasi-
leiro, que marcaram minha 

infância nos anos 2000", 
declara Igor. Com oito faixas 
autorais e colaborações de 
Neway, Topre, Nabrá e Mabi, 
o álbum destaca empodera-
mento negro, autoaceitação, 
amor e romance.  
Produzido pela PUTO 
Records, com mixagem de 
K4ME, Igor se consolida 
como uma revelação da cena 
pop fluminense. Sua traje-
tória inclui eventos como 
a Parada LGBTQIAPN+ em 
Copacabana e participações 
em realities musicais. *Black 
97* chega em 20 de novem-
bro como tributo à força da 
cultura negra.

LANÇAMENTOS
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O Botafogo vive os 12 
dias mais decisivos 
da temporada 2024. 
Com a expectativa 

de disputar sua primeira final de 
Conmebol Libertadores em 30 
de novembro, o clube ainda tem 

a chance de ser campeão Brasi-
leiro antes mesmo de viajar para 
Buenos Aires. Para conquistar o 
título, depende principalmente 
de seus próprios resultados e 
de um pequeno empurrão de 
seus rivais locais, Fluminense 

e Flamengo. Com 68 pontos, 
o time de Artur Jorge está 
quatro à frente do vice-líder 
Palmeiras e cinco à frente do 
Fortaleza, terceiro colocado.
Antes de viajar para a Argentina, 
o Botafogo ainda enfrentará 

três rodadas do Brasileirão: 
Atlético-MG, Vitória e um con-
fronto direto contra o Palmeiras 
no Allianz Parque. Se vencer os 
três jogos, o Alvinegro abrirá 
sete pontos de vantagem sobre 
o rival, a duas rodadas do fim, 
garantindo o título antecipado. 
No entanto, para ser campeão 
antes da final da Libertadores, 
o Botafogo precisaria que o 
Fortaleza tropeçasse nos dois 
jogos restantes contra Flumi-
nense e Flamengo.
Caso o Fortaleza vença ambos, o 
título poderá ser decidido após 
a final da Libertadores, no dia 1º 
de dezembro, quando o Bota-
fogo enfrentará o Vitória. Se 
o Botafogo não vencer as três 
partidas, precisará de uma com-
binação de resultados favorá-
veis dos concorrentes diretos. 
Até agora, com 68 pontos, o 
time já superou a pontuação 
do Palmeiras de 2023, que 
foi campeão com 70, e está 
a sete pontos da "pontuação 
mágica" de 75, o que histori-
camente garante o título.

Gianluigi Buffon, campeão 
da Copa do Mundo com 
a Itália em 2006, mostrou 

ser um fã de Neymar. Em entre-
vista ao jornal espanhol Marca, o 
goleiro disse que o atacante bra-
sileiro foi o melhor jogador que 
já enfrentou. “Neymar [melhor 
contra quem jogou]. Pelo joga-
dor e pelo menino que ele é, 
deveria ter ganhado cinco Bolas 
de Ouro”, disse o italiano. Ele 
também citou Zidane, Ronaldo, 
Messi, Cristiano Ronaldo e 
Iniesta, mas, ao ser pedido 
para escolher um só, elegeu 
o atleta do Al-Hilal.Neymar e 
Buffon chegaram a jogar jun-
tos no Paris Saint-Germain em 
2018 e 2019. O italiano falou 
ainda sobre ter recusado uma 
oferta do Barcelona. “Recebi 
uma oferta do Barcelona como 
segundo goleiro, gostei da ideia 
de jogar com o Messi depois do 
CR7. Um dia, porém, eu estava 
dirigindo, e no rádio tocaram 
uma música do Jovanotti da 
qual eu gostava muito e fazia 
dez anos que não ouvia: ‘Bella’. 
Olho para cima e vejo a placa do 
Parma na rodovia. E foi assim 
que encerrei minha carreira, 
onde tudo começou”, contou.

NEYMAR
O possível retorno de Neymar 
ao Santos foi o assunto desse 
domingo (17). A notícia que 
o brasileiro estaria se prepa-
rando para voltar ficou forte 
no noticiário esportivo, mas 
negado pelo agente do atleta 
que está no Mundo árabe.

O ano de 2024 teve um 
tom de "despedida" 
para os torcedores 

do Vasco, que enfrentaram o 
desafio de ver seu estádio, São 
Januário, em reforma até 2027, 
ano de seu centenário. A dúvida 
que pairava era: onde o clube 
jogaria durante esse período? 
Para José Carlos Nunes, secre-
tário estadual de esportes do 
Espírito Santo, a solução seria 
o estádio Kléber Andrade, em 
Cariacica. "Aqui temos muitos 
torcedores do Vasco, um ótimo 
estádio que já recebeu o clube 
e está com as portas abertas", 
afirmou em entrevista ao jor-
nal *A Gazeta*. O Governo do 
Estado já manifestou interesse 
em acolher o time.
As obras de reforma de São 
Januário, inicialmente previs-
tas para começar em janeiro, 
ainda precisam de mais tempo 
para serem concretizadas. Em 
coletiva no dia 14 de novembro, 
o presidente do Vasco, Pedri-
nho, assumiu o erro quanto à 
previsão de início das obras, 
que agora devem ocorrer após 
o Campeonato Carioca de 2025. 
Ele explicou que, apesar de ter 
certeza da negociação com um 
comprador, o acordo não foi 
fechado a tempo. "Negócio é 
negócio", disse, ressaltando que 
novas opções surgiram, fazendo 
com que o processo de reforma 
fosse adiado.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG CUIABÁ e FLAMENGO se enfrentam 

nessa  Quarta-feira (20), às 19h (horário 
de Brasília), na Dutrinha (Cuiabá, MT), 
pelo Camapeonato Brasileiro.

Cuiabá X Flamengo 

Sem Gabigol, Flamengo avalia opções 
de ataque para partida em BH

Botafogo precisa de vitórias para ser campeão 
Brasileiro antes da final da Libertadores

DIA DE JOGO

Vasco recebeu 
oferta para 
deixar São
Januário para 
trás e jogar em 
novo estádio

“Neymar 
deveria ter 
ganhado 5

Bolas de Ouro”, 
diz campeão

da Copa do Mundo

O Flamengo ainda 
luta nos basti-
dores para ter 
Bruno Henrique 
contra o Cuiabá, 

nesta quarta-feira, às 19h (de 
Brasília). Só o terá se conseguir 
efeito suspensivo, algo que o 
Rubro-Negro já pediu junto ao 
Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD). Gabigol, 
ainda afastado pelo depar-
tamento de futebol devido 
a atitudes tomadas após a 
conquista da Copa do Brasil, 
é ausência certa. Bruno Hen-
rique pegou gancho de dois 
jogos pela expulsão na semi-
final da Copa do
Brasil. Como o torneio já ter-
minou, ele teria que cumprir 
mais uma partida na compe-
tição subsequente dentro do 
calendário nacional, que é o 
Campeonato Brasileiro. Se o 
efeito suspensivo não for con-
cedido, o Flamengo encara os 
matogrossenses sem os dois 
medalhões do ataque.
A CERTEZA
Michael é a única certeza de 

Filipe Luís para o duelo com o 
penúltimo colocado do
Campeonato Brasileiro. Depois 
de a grave lesão no músculo 
posterior da coxa direita ter 
lhe exigido um retorno gradual 
e com controle de minutos 
criterioso, o camisa 30 voltou 
a jogar em alto nível e foi peça 
fundamental nas duas partidas 
da final da Copa do Brasil.
Antes de ir bem nos jogos com 
o Atlético-MG, ele já tinha 
feito um excelente jogo
contra o Juventude (4x2), com 
direito a gol marcado. O favo-
rito Lorran é o mais cotado 
para a função. Jogou como 
falso 9 em alguns minutos no 
time profissional, mas na base 
já desempenhou esse papel 
por algumas vezes.
Depois de um longo período 
de poucas oportunidades com 
Tite, o jovem foi utilizado
por Filipe Luís na reta final 
dos jogos com Cruzeiro (1x0) 
e Atlético-MG (0x0).
A opção por Lorran tam-
bém permitiria que 
o jovem trocasse de 

posição constantemente com 
Matheus Gonçalves, algo que 
deu muito certo na derrota 
por 3 a 2 para o Grêmio, jogo 
em que Tite levou apenas 
garotos. O resultado não foi 
positivo, mas a dupla teve 
movimentação muito inte-
ressante e levou perigo cons-
tante à meta dos gaúchos.

JOVENS DE FÉRIAS
Outras opções interessantes e 

que têm bom poder de fina-
lização dentro do time sub-
20, categoria recentemente 
treinada por Filipe Luís, 
seriam os atacantes Felipe 
Teresa e Wallace Yan. Teresa 
joga pelo comando do ata-
que, mas também tem faci-
lidade de atuar aberto pela 
direita e jogar com o pé tro-
cado (esquerdo). Já Wallace, 
que sempre foi um meiaa-
tacante mais móvel, tem 

jogado centralizado. Os dois 
protagonizaram a jogada que 
deu ao Flamengo o Intercon-
tinental Sub-20.Felipe Teresa, 
aliás, marcou também em 
seu único jogo na categoria 
profissional, a derrota por 
3 a 2 para o Grêmio, con-
fronto em que Wallace Yan 
também foi utilizado. A dupla, 
porém, não pode enfrentar o 
Cuiabá, já que goza de férias 
no momento.

A pedido de 
Mano Menezes,
Fluminense 
acerta a chegada 
de 3 reforços

Aproveitando período sem 
compromissos, o Flumi-
nense segue em ativida-

des para retornar aos grama-
dos, para encarar o Fortaleza. As 
duas equipes chegam ao duelo 
em momentos bem diferentes, 
mas, para o Tricolor apenas o 
triunfo importa. Na tabela do 
Campeonato Brasileiro, o clube 
carioca caminha na 15ª posição, 
acumulando 37 pontos.
A pontuação é a mesma do 
Juventude, que abre a zona de 
rebaixamento. Por outro lado, o 
Fortaleza segue na terceira posi-
ção, acumulando 63 pontos, em 
cinco de distância doBotafogo, 
o primeiro colocado. Pensando 
nisso, o desafio será dobrado 
para o Fluminense, que pre-
tende se livrar da possibilidade 
de queda o mais rápido possí-
vel. Para o confronto, o técnico 
Mano Menezes contará com 
uma notícia positiva, determi-
nando o retorno de Paulo Hen-
rique Ganso, Jhon Arias e Kauã 
Elias. Neste momento, as peças 
serão essenciais para a virada 
de chave do time, completando 
maiores opções ao elenco. Os 
nomes citados estavam cum-
prindo suspensão, mas estarão 
disponíveis para o desafio contra 
o Fortaleza.

Agente de 
Neymar comenta rumores de A triatleta norte-ameri-

cana Taylor Knibb, de 
26 anos, enfrentou 

um grande desafio durante a 
prova Dubai T100, nos Emi-
rados Árabes Unidos. Na reta 
final da corrida, ela percebeu 
a aproximação de um ope-
rador de câmera e, descon-
fortável após um imprevisto, 
pediu para não filmarem suas 
nádegas, pois havia acabado de 
fazer cocô. "Eu acabei de me 

cagar. Você pode não filmar 
a minha bunda?", pediu ela, 
sendo prontamente atendida.
Apesar do incidente, Knibb 
seguiu em frente e venceu a 
competição, que consistia em 
2 km de natação, 80 km de 
ciclismo e 18 km de corrida. 
Após a vitória, ela revelou que 
sofreu com dores abdominais 
desde as primeiras horas do 
dia. "Eu acordei e mandei uma 
mensagem para o meu técnico 

dizendo que não estava bem. 
Eu já sabia que seria um dia 
difícil", disse a atleta, que reve-
lou sentir que o pior foi nos 
últimos 3 km da corrida.
Taylor Knibb tem um currículo 
impressionante no triatlo. Ela 
conquistou medalha de prata 
nas duas últimas edições das 
Olimpíadas no revezamento 
misto, sendo uma das princi-
pais atletas da modalidade no 
cenário internacional.

Campeã olímpica faz cocô durante prova 
e pede para não filmarem sua bunda


